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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Lippold, Manfred     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bender, Markus     
Ehlert, Felix     
Hofmann, Peter     
Jaensch, Ruth     
Kärger, Florian     
Linner, Lucas     
Rosenhayn, Hans-Peter     
Dr. Schenk, Peter     
Siebner, Claudia     
Vögtlin Bruhn, Nicole     
Weyer, Christa     
 
 
- Schriftführung 
 
Weimar, Martina     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Erzgräber, Brigitte     
Richter, Franziska     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Prüfantrag zur Verkehrssituation an der Haifa-Allee (FW) 

Vorlage: 0150/2025 
 
2. Säuberung der Flächen rund um die MEWA Arena (ÖDP) 

Vorlage: 0151/2025 
 
3. Zusätzliche Mülleimer in Mainz-Bretzenheim (Grüne) 

Vorlage: 0157/2025 
 
4. Beleuchtung im Bereich der Bezirkssportanlage (SPD) 

Vorlage: 0160/2025 
 
5. Regelmäßige Sprechstunde der Gemeindeschwester plus in Bretzenheim (SPD) 

Vorlage: 0167/2025 
 
6. Ortsverwaltung in der Bahnstraße mit Medien zeitgemäß ausstatten  

(CDU, Grüne, SPD, ÖDP, Linke, FW) 
Vorlage: 0170/2025 

 
7. Einwohnerfragestunde 
 
Anfragen 
 
8. Ausstehende Reparatur im Ortszentrum von Bretzenheim (ÖDP) 

Vorlage: 0153/2025 
 
9. Ausschilderung des Parkplatzes der IGS Mainz-Bretzenheim (Grüne) 

Vorlage: 0158/2025 
 
10. Verkehrssicherheit für Fußgänger:innen und Radfahrende an der Einmündung  

Albert-Stohr-Straße/Heinrich-Böckler-Straße (Grüne) 
Vorlage: 0159/2025 

 
11. Ergebnisse der Geschwindigkeitskontrollen mehr Sicherheit für Fußgänger (CDU) 

Vorlage: 0169/2025 
 
12. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 12.1. Frühzeitige Bürgerbeteiligung beim 6-spurigen Autobahnausbau Mainzer Ring 

(SPD) 
Vorlage: 1785/2023 

 12.2. Bitte um Sachstand zu diversen Anträgen (SPD) 
Vorlage: 0152/2024 
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 12.3. Bretzenheimer Verkehrsdialog (Grüne) 
Vorlage: 1369/2024 

 12.4. Regenbogen-Zebrastreifen (Grüne) 
Vorlage: 1370/2024 

 12.5. Standorte/Radbügelkonzept (Grüne) 
Vorlage: 1371/2024 

 12.6. Rollschuhbahn Bretzenheim (CDU) 
Vorlage: 1679/2024 

 12.7. Fahrradpiktogramme (CDU) 
Vorlage: 1680/2024 

 12.8. Änderungen Straßenverkehrsordnung (Grüne) 
Vorlage: 1683/2024 

 
13. Sachstandsberichte 
 
14. Beschlussvorlagen 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 15.1. ergänzende Antwort zur Beschlussvorlage 0978/2024 
 15.2. Auflistung unbeantwortete Anträge/Anfragen aus der letzten Wahlperiode 
 
16. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
17. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
Anfragen 
 
18. Anfrage ÖDP 
 
19. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Prüfantrag zur Verkehrssituation an der Haifa-Allee (FW) 

Vorlage: 0150/2025 
 
Herr Rosenhayn begründet den Antrag, der im Ortsbeirat breite Zustimmung findet. 
 
Nach kurzer Antragsberatung auch im Hinblick auf die schlechte Taktung der ÖPNV-
Anbindung wird der Prüfantrag wie folgt geändert/ergänzt: 
 

a) - e) … 
f) ob die Taktung der ÖPNV-Anbindung verbessert und entsprechend angepasst 
 werden könne (speziell auch im Hinblick auf die frühen Morgenstunden) 

                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Säuberung der Flächen rund um die MEWA Arena (ÖDP) 

Vorlage: 0151/2025 
 
Herr Dr. Schenk begründet den Antrag, der erneut eingereicht werden müsse, weil dieses 
Thema leider immer wieder in Vergessenheit gerate. 
 
Im Rahmen der Antragsberatung wird deutlich, dass man sich hierbei auf den Bereich 
außerhalb des Stadions beziehe. Der Verein Mainz 05 komme seiner Verpflichtung, direkt um 
das Stadion zu reinigen, weitestgehend nach. Bedingt durch den Wind und die fußläufige 
Besucherschaft seien aber auch die umliegenden Flächen betroffen und hierfür müsse die 
Verwaltung Sorge tragen. Und zwar unmittelbar nach dem Spieltag, bevor sich der Unrat in alle 
Richtungen verteile. Zudem sei es unabdingbar, dass an den Straßenbahnstationen 
entsprechend große Müllbehältnisse angebracht seien, damit die Besucherschaft auch in die 
Lage versetzt sei, ihren Müll zu entsorgen. 
 
Frau Siebner richtet im Namen des Ortsbeirates nachfolgenden Appell an die Besucherschaft 
der MEWA Arena:  
 

“Man lässt seinen Müll nicht einfach liegen!” 
 
Der Antrag wird deshalb wie folgt geändert/ergänzt: 
 
Die Stadtverwaltung möge dafür Sorge tragen, dass …. betroffenen Areale mangelhaft statt. 
Darüber hinaus möge die Verwaltung dafür Sorge tragen, dass die umliegenden 
Flächen direkt nach dem Spieltag gereinigt werden und zuletzt bittet man die MVG, 
ausreichend große Müllbehältnisse an den Straßenbahnstationen anzubringen.    
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Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Zusätzliche Mülleimer in Mainz-Bretzenheim (Grüne) 

Vorlage: 0157/2025 
 
Frau Vögtlin Bruhn begründet den Antrag. 
 
Nach erfolgter Antragsberatung wird der Antrag wie folgt geändert/ergänzt: 
 

… Zudem bittet man, die Mülleimer regelmäßig zu leeren und - dem positiven Beispiel 
anderer Städte folgend - auch spezielle Abfallbehälter für Hundekot zu installieren.   
                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Beleuchtung im Bereich der Bezirkssportanlage (SPD) 

Vorlage: 0160/2025 
 
Herr Linner begründet den Antrag.  
 
Bei der Antragsberatung wird deutlich, dass die schlechte Beleuchtungssituation auch auf 
weitere Bereiche in Bretzenheim zutreffe. Ergänzend bittet der Ortsbeirat auch dort darum, 
eine Beleuchtung anzubringen:  
 

 Weg zur Bushaltestelle in der Marienborner Straße (etwa in Höhe ggü. Edeka 
Deckenbach). Auch wenn die Verwaltung hier argumentiere, dass es einen 
anderen beleuchteten Weg dorthin gebe, zeige die Praxis immer wieder deutlich, 
dass keiner diesen Umweg laufe. 

                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Regelmäßige Sprechstunde der Gemeindeschwester plus in 

Bretzenheim (SPD) 
Vorlage: 0167/2025 

 
Herr Linner begründet den Antrag und teilt dazu mit, dass er nach einem aktuell erfolgten 
Telefonat mit der Gemeindeschwester nun wisse, dass sie freitags gar nicht arbeite.  
 
Nach erfolgter Antragsberatung wird der Antrag wie folgt geändert: 
 
Wir bitten die Verwaltung zu prüfen, ob die Einrichtung einer offenen Sprechstunde der 
Gemeindeschwester in vierzehntägigem Rhythmus, bevorzugt zu einer Zeit, zu der der 
Wochenmarkt vor der provisorischen Ortsverwaltung in der Bahnstraße freitags vormittags 
stattfindet regelmäßigen Abständen, bevorzugt einmal im Monat, in den Räumen der 
Ortsverwaltung Bretzenheim möglich ist. 
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Da die Unterstützung und Beratung durch die Gemeindeschwester immer noch weitestgehend 
unbekannt sei, würde man es als gewinnbringend erachten, wenn sie die Gelegenheit nutzen 
würde, sich bei Festivitäten im Stadtteil am Ortsbeiratsstand der Bürgerschaft vorzustellen.  
                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Ortsverwaltung in der Bahnstraße mit Medien zeitgemäß ausstatten 

(CDU, Grüne, SPD, ÖDP, Linke, FW) 
Vorlage: 0170/2025 

 
Der von Frau Siebner begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Marschalek legt zur Einwohnerfragestunde eine Anfrage zu Parkraumkonzepten für 
Mainz-Bretzenheim vor (siehe Anlage) und bittet die Verwaltung, darauf einzugehen. 
 
Herr Link moniert die prekäre Parksituation im Bereich Hochstraße/Schwedenstraße, die seit 
fünf Jahren von der Verwaltung “ausgesessen” werde und jeglichen Rettungsweg versperre. 
Des Weiteren nennt er die zunehmende Verschmutzung durch Aufkleber an Laternenmasten, 
Spielgeräten und ähnlichem (siehe Beispiel Roter Weg bis Hinkelsteinerstraße). Zudem häuften 
sich in Bretzenheim Graffiti-Schmierereien auf Wänden, Mauern und an Bänken. Er fragt, was 
der Ortsbeirat hiergegen unternehmen könne und wie man die Beeinträchtigungen beseitigen 
und weiterer Schmierereien vorbeugen könne. 
 
Zuletzt wird von Herrn Koch und Frau Grahl die Forderung nach einer Verkehrsberuhigung 
im Bereich Alfred-Mumbächerstraße/Hochstraße/Schwedenstraße/Albanusstraße vorgetragen 
(siehe beigefügtes Protokoll einer privaten Verkehrsbegehung). Der Vorsitzende signalisiert den 
Bürger:innen, dass man hier einen gemeinsamen Antrag an die Verwaltung plane, weil sich die 
Wohnsituation gerade an diesen Stellen deutlich verändert habe.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 8 Ausstehende Reparatur im Ortszentrum von Bretzenheim (ÖDP) 

Vorlage: 0153/2025 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
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Punkt 9 Ausschilderung des Parkplatzes der IGS Mainz-Bretzenheim (Grüne) 

Vorlage: 0158/2025 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Verkehrssicherheit für Fußgänger:innen und Radfahrende an der 

Einmündung Albert-Stohr-Straße/Heinrich-Böckler-Straße (Grüne) 
Vorlage: 0159/2025 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Ergebnisse der Geschwindigkeitskontrollen mehr Sicherheit für 

Fußgänger (CDU) 
Vorlage: 0169/2025 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Frühzeitige Bürgerbeteiligung beim 6-spurigen Autobahnausbau 

Mainzer Ring (SPD) 
Vorlage: 1785/2023 

 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.2 Bitte um Sachstand zu diversen Anträgen (SPD) 

Vorlage: 0152/2024 
 
Kenntnisnahme der Teilantwort des Dezernates V vom 17.12.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.3 Bretzenheimer Verkehrsdialog (Grüne) 

Vorlage: 1369/2024 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
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Punkt 12.4 Regenbogen-Zebrastreifen (Grüne) 
Vorlage: 1370/2024 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 21.11.2024.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.5 Standorte/Radbügelkonzept (Grüne) 

Vorlage: 1371/2024 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 21.11.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.6 Rollschuhbahn Bretzenheim (CDU) 

Vorlage: 1679/2024 
 
Nach Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates II vom 08.01.2025 stellt Frau Siebner fest, 
dass man nach nunmehr drei Jahren endlich zu dem Ergebnis gekommen sei, dass die 
Bauausführung fehlerhaft sei. Sie bedankt sich in diesem Zusammenhang bei Herrn Uli Link, 
der die ganze Zeit beharrlich an dem Thema drangeblieben sei.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.7 Fahrradpiktogramme (CDU) 

Vorlage: 1680/2024 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 24.01.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.8 Änderungen Straßenverkehrsordnung (Grüne) 

Vorlage: 1683/2024 
 
Nach Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 28.11.2025 zeigt sich der Ortsbeirat 
irritiert wegen der unterschiedlichen Antworten (siehe Vorlagen-Nr. 0152/2024 unter TOP 
12.2 dieser Sitzung) zur Einrichtung von Tempo 30 in der Marienborner Straße. Man bittet die 
Verwaltung nochmal endgültig zu beantworten, ob die Einrichtung einer Tempo-30-Zone in 
der Marienborner Straße nun möglich sei oder nicht.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Sachstandsberichte 
 
Keine Vorlagen   
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Punkt 14 Beschlussvorlagen 
 
Keine Vorlagen   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 ergänzende Antwort zur Beschlussvorlage 0978/2024 

hier: Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereichs in der Bebelstraße 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V vom 08.11.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.2 Auflistung unbeantwortete Anträge/Anfragen aus der letzten 

Wahlperiode 
 
Die Auflistung wird von den Ortsbeiratsmitgliedern zur Kenntnis genommen. Eine 
Aktualisierung der Liste wird über die Geschäftsführerin des Ortsbeirates erfolgen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Stadtteilmittel 
 
Keine Beschlussfassung  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Ende der Sitzung: 20:35 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Manfred Lippold gez. Martina Weimar 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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